
mairie.st-caradec@wanadoo.fr

www.saint-caradec.bzh

 T. : 02 96 25 00 49

 BIBLIOTHÈQUE
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DITORIAL
Alors que l’énorme chantier d’ID 

LOGISTIC bat son plein, avec 
une perspective de plus de cent 
emplois supplémentaires sur le parc 
d’activités de Saint-Caradec-Bel air, 
notre nouveau cabinet médical, fraî-
chement aménagé place des 4 clos, 

vient de voir s’établir Mme la docteur Elena GHI-
SOIU ainsi que son assistante. 
Nous mesurons la chance que nous avons d’avoir 
pu conforter à point nommé nos services de santé 
alors même que le Dr GHAZOUANI vient de fermer 
son cabinet. Je tiens tout spécialement à le remer-
cier pour le choix qu'il avait de s'installer à Saint-Ca-
radec et pour les 6 années qu'il a passées au service 
des patients de notre commune et des alentours.
Pour la relève de la boulangerie, une nécessité 
exprimée par nos concitoyens et, par conséquent, 
une priorité pour votre municipalité, nous avions 
déjà anticipé en créant un local neuf destiné à la 
recevoir, en face de la Mairie (NPPL). Suite à de 
nombreux contacts, au bouche à oreille et aussi à la 
radio, notre recherche a porté ses fruits. Le conseil 
municipal a été séduit par le projet de fabrication 
de pains traditionnel de M Gilles LACHKAR et a va-
lidé sa proposition. Nous aurons donc bientôt une 
nouvelle boulangerie à Saint Caradec. 
Mais tout ne marche pas comme nous le souhai-
tons et c’est peu dire quand on sait que notre pro-
jet « Ages et Vie » est bloqué par décision du Conseil 
Départemental alors que le permis de construire 
est accordé depuis un an déjà. C’est une décision 
incompréhensible que nous subissons comme 9 
autres communes des Côtes d’Armor avec qui nous 
formons bloc pour infl échir la position du Départe-
ment car nous voulons tout mettre en œuvre pour 
faciliter la vie quotidienne de nos anciens en perte 
d’autonomie.
Cette actualité riche pour notre commune et bien 
chargée pour vos élus nous fait redoubler de moti-
vation pour contribuer au bien-être de nos conci-
toyens au travers de ses équipements publics, de 
sa dynamique économique et commerciale et de sa 
vie associative. 

Alain GUILLAUME, Maire
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Les élus
Suite à la démission pour rai-
sons personnelles d'Emma-
nuelle SAGUET, adjointe aux 
aff aires sociales au sein du 
conseil municipal, c'est M. 
Laurent NEVO, suivant dans la 
liste des élections, qui rejoint 
le conseil municipal. Laurent, 
agriculteur, réside au village 
de Saint-Joret. Il est nommé 
délégué aux aff aires agricoles, 
poste qu'il connaît bien, et 
qu'il a déjà exercé en tant 
qu'adjoint de 2001 à 2008. 
Nous remercions Emmanuelle pour l’engagement qu’elle 
a manifesté à servir sa commune et souhaitons à Laurent 
une bienvenue dans ce nouveau mandat.
Élue quatrième adjoint, poste occupé par Emmanuelle 
SAGUET, Gwenaëlle Le MAINTEC prend en charge le 
Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) en plus de ses 
actuelles fonctions de déléguée à la vie associative.

Argent de poche
À vos agendas, deux journées dispositif " argent de 
poche " sont programmées cette année : le mercredi 19 
avril 2023 et le mercredi 12 juillet 2023.

Journée citoyenne
À vos agendas, deux journées citoyennes sont program-
mées cette année : le samedi 22 avril et le samedi 23 
septembre.

Agence postale

 Changement d’horaires
A compter du 1er février 2023, les horaires d'ouverture de 
l'agence postale ont changé, la poste est ouverte tous 
les après-midis sauf le samedi. Fermeture hebdomadaire 
le lundi. 

Nouveaux horaires : 

 Lundi : fermée
 Mardi, mercredi, jeudi et vendredi :14 h - 17 h
 Samedi : 9 h - 12 h

Ilôt numérique Agence postale communale
Un îlot numérique a été installé à l'agence postale com-
munale de Saint-Caradec : 
 La navigation est sécurisée et gratuite pour les 
clients du bureau de poste.
 Libre accès aux sites de La Poste et La Banque 
Postale mais également aux sites internet autorisés.
 Disponible pour faire les démarches administra-
tives en ligne (la CAF, les impôts...).

En plus, un service de hotspot wifi  est également installé 
et proposé aux citoyens dans et à proximité du bureau 
de Poste : 
 30 minutes gratuites pour tous
 2 heures gratuites pour les détenteurs d'une 
adresse mail la poste.net.
Les clients utilisant l'îlot numérique doivent pouvoir être 
autonomes.

Infos municipales

Laurent Névo
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Recensement citoyen 
Nous rappelons que le recensement citoyen est obliga-
toire pour s’inscrire à tous les examens (baccalauréat, 
permis de conduire …). Il est donc important de se pré-
senter en mairie dans les trois mois qui suivent vos 16 ans 
avec les pièces nécessaires : 
  Carte d’identité
  Livret de famille 
  Justifi catif de domicile ou justifi catif de 

domicile de l’hébergeant + la CNI recto-verso de l’héber-
geant + une attestation sur l’honneur de l’hébergeant. 

Espace coworking

À la maison du Val d'Oust, la commune dispose d'une 
grande pièce à l'étage qui a déjà servi pour une asso-
ciation disposant de 5 bureaux connectés. Ce local est 
actuellement libre. Les personnes éventuellement inté-
ressées pour y installer leurs bureaux sont invitées à 
contacter la mairie (02 96 25 00 49) pour une visite sur 
place.

Prévention grippe 
aviaire  
Alerte rouge
La menace de la grippe aviaire 
dans notre secteur se fait de 
plus en plus pressante. En 
conséquence, il est rappelé 
aux particuliers détenteurs 
de volailles qu'il ne faut pas 
qu'elles aient accès au plein 
air. Les animaux et leurs points d'abreuvement et d'ali-
mentation doivent être dans local fermé comme un pou-
lailler. Chaque détenteur de volaille doit être déclaré en 
mairie.

Progression Illiwap
Notre réseau d’informations communales Illiwap a at-
teint les 625 abonnés, en progression constante depuis 
son lancement en septembre 2020.

Subventions associations 
communales 

La commission vie associative s’est réu-
nie le jeudi 16 février 2023 pour exami-
ner les dossiers de demandes de sub-
ventions. Après en avoir délibéré, le 
Conseil Municipal a voté à l’unanimité : 

USC : 2400 €
OCCE Association Enfants Ecole Publique : 400 €
     Association Parents d’élèves Ecole Publique : 400 €
Association Parents d’élèves Ecole Privée : 400 €
Anciens Combattants (FNACA 39-45) : 200 €
Amicale des sapeurs-pompiers : 400 €
Société de chasse : 400 €
Club de Kerjoie : 400 €
Foyer des jeunes : 400 €
Comité de Fleurissement : 400 €
Amuse de l’Hilvern : 1000 €

Aide aux transports scolaires
Le Conseil Municipal de Saint-Caradec verse une participation fi nancière aux familles 
Caradocéennes afi n de les aider à fi nancer le transport scolaire de leurs enfants. 
L’aide de la commune fi xée à 50 % n’est pas automatique. Pour l’obtenir, chaque 
famille doit déposer en mairie une copie du justifi catif de paiement à Breizh Go, une copie de la carte de trans-
port scolaire de l’enfant concerné et un relevé d’identité bancaire. 
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Marché du vendredi

Tous les vendredis, de 16 h à 18 h 30, sur proposition 
des commerçants de Saint-Caradec et à l'initiative de la 
municipalité, un marché se tient place de la mairie. On 
y trouve les produits de producteurs et artisans locaux. 
Un panier garni est off ert, par tirage au sort, à l'issue de 
chaque marché. La première édition a eu lieu le ven-
dredi 7 avril et a connu un vif succes.

Cabinet médical

Il aura fallu peu de temps à nos artisans et employés com-
munaux pour transformer une maison d’habitation de 
plain-pied en cabinet médical. Qu'ils en soient remerciés. 
Au point de penser que ce local était fait pour çà. 

Mme la docteur Elena GHISOIU ainsi que son assis-
tante, seront heureux de vous recevoir dans ce nouvel 
espace.

Label Terre de Jeux 2024
La commune de Saint-Caradec a ob-
tenu le label Terre de Jeux 2024.
Ce label est destiné à mettre en valeur les bonnes pra-
tiques et à inciter à mettre encore plus de sport dans le 
quotidien, partout 
en France.
Au-delà d’un enga-
gement sur les va-
leurs et l’ambition 
de Paris 2024, les 
collectivités labelli-
sées s’engagent à 
mettre en place ou 
déployer des pro-
grammes liés au 
sport. Les actions 
auxquelles s’en-
gagent les labelli-
sés sont adaptées 
à leur taille et à 
leurs moyens : des 
actions simples 
pour les plus petites communes, des actions plus éla-
borées pour les régions ou Fédérations par exemple.
Ce label est lié à la création de nouveau équipement 
multisports à Saint-Caradec tel que le city stade qui 
sera installé l’été prochain au complexe sportif.

Docteur Elena GHISOIU

Cabinet médical, situé place de 4 Clos, derrière le restaurant le Caradoc

Marché du vendredi - Place de la Mairie
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Depuis le 11 mars, la pêche est autorisée dans les cours d’eau de 1ère catégorie, l’ Association agréée de pêche 
et de protection des milieux aquatiques (AAPPMA) a lâché 60 kg de truites Arc-en-Ciel dans l’Oust, à deux 
endroits diff érents.
Pour la pêche à l’étang des Sources, un lâcher de black-bass a eu lieu début février, pour une ouverture le 2 juil-
let. La pêche autorisée sera « no-kill », consistant à ne pas tuer un poisson pêché, et à le remettre à l’eau. 
Les cartes de pêche sont en vente dans trois lieux à Loudéac : Off ice de tourisme, Gamme Vert, camping Aqua-
rev ou sur le site www.cartedepeche.fr.

Le guide de la pêche 2023 est disponible en mairie

Lâcher de 60 kg de truite Arc-en-Ciel L'atelier pêche nature pour tous à partir de 7 ans

Ouverture de la pêche

Nouvelle boulangerie
La boulangerie de notre commune a fermé soudaine-
ment en Décembre dernier, laissant les caradocéens 
orphelins de bon pain, de croissants, de savoureuses 
brioches et autres gourmandises fabriquées sur place.
Il n’y avait pas de fonds de commerce à reprendre 
et, en prévision de cette situation, la commune avait 
prévu de réserver un espace dédié dans l’immeuble 
qu’elle a réhabilité en face de la mairie et où sont déjà 
installés la crêperie et l’off ice notarial.
La recherche d’un nouveau boulanger engagée par la 
municipalité vient de porter ses fruits. 
M Gilles LACHKAR projette d’y réaliser, dans ce local 
bien adapté et bien situé, un atelier de fabrication et 
de vente de pains au levain, viennoiseries et pâtisse-
ries boulangères.
Tout juste retraité après une carrière à l’international 
notamment dans l’industrie pharmaceutique et lui-
même titulaire d’un CAP obtenu à l’Institut National 
de la Boulangerie Pâtisserie de ROUEN (INBP), Gilles 
LACHKAR a toujours été passionné par le pain et les 
métiers de la boulangerie.
Son projet à Saint Caradec est de créer une première 

unité de fabrica-
tion et d’entraî-
ner à ses côtés de 
jeunes passionnés 
comme lui avec 
l’objectif, à terme, 
de faire essaimer 
son concept.
Farines bio, levain 
naturel, absence d’additifs, fermentation de 16 h et 
plus seront les principales caractéristiques de ses 
pains. L’atelier bénéfi ciera d’un équipement neuf, spé-
cifi que à ses fabrications et agencé en vue d’optimiser 
les conditions de travail de son personnel.
M Gilles LACHKAR équipera intégralement sa boulan-
gerie et créera son fonds de commerce. La commune 
lui louera les murs. Pour mémoire, sur les conseils d’un 
professionnel , la mairie n’avait réalisé ni   le sol ni les 
murs du local et installé aucune cloison, laissant ain-
si au nouvel arrivant le choix d’aménagement qui lui 
conviendrait. C’est ainsi qu’une somme de 45  000 € 
était en réserve à cette fi n.
L’ouverture est prévue en Octobre.
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Commémoration du 19 mars
Le dimanche 19 mars a eu lieu la journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes ci-
viles et militaires de la guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc. 
En présence des membres de la FNACA et des pompiers et devant une assemblée quelque peu clairsemée , mais 
respectueuse,  M. Le maire a lu le message de Patricia MIRALLES, secrétaire d’État auprès du ministre des Ar-
mées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire, dont voici en résumé quelques extraits :

A cette occasion, Alain Guillaume, Maire, a remis le diplôme de 30 ans de porte-drapeau à 
Alain Jégo. 
Né le 25 février 1937, Alain JEGO a été appelé en 
Algérie en 1957 "j'avais juste 20 ans, je n'avais pas 
fait de classes et n'étais donc pas du tout préparé à 
la guerre. On nous a débarqués à Alger et envoyés 
directement dans le Djebel où je suis resté 28 mois 
dans l'artillerie. De l'Algérie, je ne connais donc que 
le désert" se souvient-il. Dès la création du comité 
local de la FNACA par Eugène Le CAM, quelques 
années plus tard, Alain adhère et sera fidèle à tous 
les rassemblements. En 1993, il est porte-drapeau 
pour les anciens combattants de 1939-45 et, lors 
du décès de Jean LONGUY en 2011, il le remplace 
comme porte-drapeau pour les anciens d'Algérie. Il 
représente le comité local dans de multiples céré-
monies : le 19 mars à Plénée Jugon pour le rassem-
blement départemental des comités FNACA, le 8 mai à la Butte Rouge à l'Hermitage Lorge en mémoire des 
martyrs de la forêt de Lorge,  le premier dimanche d'août à Pont-Quemer à Mur de Bretagne où plusieurs jeunes 
ont été abattus par les Allemands en 1944, à Loudéac le 18 juin pour la commémoration de l'appel du 18 juin. 
Outre ce dernier diplôme Alain JEGO a déjà été décoré de la médaille du combattant, de la médaille de la recon-
naissance de la Nation, de la médaille commémorative d'Afrique du Nord et de la médaille des 20 ans de porte-
drapeau. (le télégramme 21-03-2023)

Alain Jégo recevant son diplôme des 30 ans.

En cette Journée nationale du souvenir et du recueillement à la mémoire des victimes 
civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des combats en Tunisie et au Maroc, nous 
honorons toutes les victimes.  Les morts tombés dans les combats et dans les attentats 
avant la conclusion du cessez-le-feu, comme ceux qui connurent le même sort tragique 
après cette date
Nul ne conteste que le cessez-le-feu ne fut pas partout respecté. Chez les militaires, 
comme chez les civils, des morts s’ajoutèrent encore aux morts. Des blessés aux bles-
sés. Des disparus aux disparus. La période qui s’est ouverte après le 19 mars 1962 a été 
celle de biens des souffrances. Pour les appelés qui sont restés en Algérie, pour les Har-
kis, pour les victimes civils des attentas et des massacres...
Au moment du retour pour le contingent, peu de reconnaissance pour nos soldats, nos 
appelés, ni défilé, ni de cérémonie collective.
Ils avaient 20 ans, et à la joie de retrouver dans leur foyer se conjugua la difficulté de 
raconter ce qu’ils avaient vécu, et d’être entendus. Souvent ils se sont heurtés au refus 
de leurs proches d’entendre les vérités trop cruelles d’une guerre dont certains ont es-
sayé de témoigner. 
Difficile pour ces jeunes appelés d’évoquer la guerre,  quand le retour dans les foyers ne 
fut pas accompagné d’une reconnaissance collective.
Ils sont rentrés d’une guerre dont on avait trop vite voulu tourner la page. 61 ans plus 
tard, ces souvenirs restent vivaces et douloureux pour beaucoup.
Il nous faut continuer à regarder et accepter ce pan de notre histoire collective dans son 
extrême complexité, assumer d’en transmettre la mémoire, mais sans transmettre aux 
nouvelles générations les passions d’alors.
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Sous le couvert de Loudéac Communauté, des 
contacts ont été établis entre la commune de Saint-
CARADEC et Le Lycée horticole de MERDRIGNAC en 
vue de faire travailler des élèves de différents niveaux, 
BTA, BTS et Certificat de spécialisation, sur des projets 
communaux d’aménagements paysagers.
Un contact a ainsi été établi avec M Maxime PAILLER, 
doctorant en charge de ces projets. Deux sites ont été 
retenus compte tenu de leur intérêt pédagogique : 
l’un de 1000 m² autour du futur établissement des 
deux maisons « Ages et Vie » et l’autre de 8000 m² 
entre l’étang et la rue Nationale, à l’entrée du bourg.
C’est ainsi qu’une convention a été signée entre les 
deux parties le 5 Décembre dernier qui prévoit les 

modalités d’intervention de 5 binômes de BTS en certi-
ficat de spécialisation qui se sont déplacés sur place ce 
mardi 14 mars.  Chaque binôme travaillera sur un projet 
d’aménagement qui prendra en compte les attentes 
de la mairie et le contexte communal qui leur ont été 
présentées ce 14 Mars. Précisons que les employés du 
service technique, Marie Christine et Yann sont partie 
prenante de cette démarche.
Deux étapes principales sont d’ores et déjà program-
mées : le 17 Mai où les 5 binômes présenteront leurs 
projets respectifs devant un jury composé de repré-
sentants de la commune et des formateurs du Lycée. 
et le jeudi 15 Juin pour une réunion publique afin de 
déboucher sur un projet définitif.

Terrain "Ages et Vie" Terrain en bordure de l'étang

Le chantier se termine et la date d’inauguration du bâ-
timent entièrement réaménagé est fi xée au vendredi 
9 juin.  Le « Cheval noir » a totalement changé de des-
tination tout en conservant, comme nous le souhai-
tions, sont aspect architectural qui nous est si familier. 

Les démolitions importantes à l’arrière du bâtiment 
ont fait la place à un parking de 6 places pour les rési-
dents, à un jardin dominé par le magnifi que Magnolia 
d’origine et, tout contre le bâtiment, à des coursives 
qui desservent par l’extérieur les diff érents étages et 
les appartements. Rappelons qu’il comprend  6 loge-
ments meublés destinés à la location à des entreprises 
demandeuses pour leurs salariés, apprentis ou intéri-
maires. 

Travaux le Cheval Noir

Aménagement paysager



9

Les travaux de voirie et d’aménagement paysager 
sont prévus pour cette année, avec l’aménagement 
des placettes, la pose d’enrobé sur les voies princi-
pales, la réalisation des noues pour les eaux pluviales 
et les plantations d’arbres et arbustes (à l’automne). 
L’espace réservé pour la détente et l’accès à la rigole 
sera aménagé ainsi que les sentiers pour les piétons. 
Une réunion sera organisée avec les riverains afin de 
leur présenter l’avant-projet et de recueillir leurs avis

La Chouette Chevêche

L’entreprise GWEZENN élagage, de Plé-
met, a procédé à une opération d’entre-
tien d’arbres par élagage et parfois abat-
tages, dans le bourg et sa périphérie. 
Toutes les petites branches ont été 
broyées au fur et à mesure en vue de 
servir de paillages pour nos parterres et 
plantations. Un appel a été lancé aux 
personnes intéressées par le bois pour 
qu’elles se manifestent à la mairie.

Élagage et abattage

Restauration des 3 retables 

 11entreprises spécialisées ont répondu à l’appel d’off re que nous avons lancé pour la restauration des trois 
retables. 5 lots étaient à pourvoir :

 Lot N°1:  Installation de chantier, maçonnerie, pierre de taille, sculpture
 Lot N°2:  Retables, décors, polychromie
 Lot N°3:   Toiles peintes
 Lot N°4:   Charpente
 Lot N°5:   Couverture
Les travaux, dune durée d'environ 6 mois seront achevés début 2024.

Travaux - Équipements
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La Redevance d’enlèvement et de traitement des ordures ménagères avec 2 factures par an va se transfor-
mer en Taxe qui apparaîtra sur la feuille d’impôts locaux du FONCIER BATI, payable en Octobre de chaque 
année ou mensualisée. L’augmentation du total de l’impôt sur le foncier bâti en 2023 sera due à deux 
causes : l’augmentation de 7,5% des bases fiscales décidée par l’État et l’imputation des frais d’enlèvement et 
de traitement des ordures ménagères.
En 2023 par conséquent, pas de redevance semestrielle à régler en été mais un total annuel ajouté sur le 
foncier bâti. A noter que ce foncier bâti peut être mensualisé sur simple demande.
A noter une conséquence liée au nouveau mode de calcul qui ne tient pas compte de la quantité d’ordures 
ménagères produites mais de la base fiscale de chaque habitation : Les résidents seuls ou en couple d’une 
grande maison verront leur contribution augmenter alors que les familles de trois personnes et plus, vivant 
dans des logements plus modestes, vont la voir diminuer
Pour savoir exactement quel prix vous paierez, recherchez sur votre feuille de foncier bâti la base fiscale de 
votre résidence, augmentez le pour 2023 de 7,5% et multipliez le chiffre obtenu par 13,6% 
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Permanence de nos commerces / santé
PHARMACIE JEUSLIN
Tel. : 02 96 66 69 86
Fax. : 02 96 66 69 20
10, place du Champ de Foire 
Horaires : 
du lundi  au vendredi 9 h 30 – 12 h 30  / 14 h 30 – 19 h 30
Samedi matin 9 h 30 – 12 h 30 

KINESITERAPEUTE - J. ROBIN
Tel. : 02 96 25 06 80
19 rue Bellevue - Sur rendez vous

CABINET D'INFIRMIERS
Tel. : 02 96 25 00 74
2 Bis rue Bellevue
Horaires : Vendredi  9 h à 20 h  - sur rendez vous

CABINET MEDICAL
Docteur GHISOIU  Tel. : 02 96 25 00 74 ?
3 place des 4 Clos
Horaires : sur rendez vous.
Lundi et jeudi : 9 h / 13 h - 14 h / 16 h
Mardi et vendredi : 9 h / 13 h - 14 h / 20 h
fermé le mercredi et le samedi

OFFICE NOTARIAL
Étude de Maître Eric Rousseau
Tel. : 02 96 25 01 93
Bureau annexe : 4, Place du Champ de 
Foire
Horaires : du lundi au vendredi : 9 h 00  - 12 h 00  / 14 h 
00 - 18 h 00

SALON DE COIFFURE
 "Barb'àiff " "Barb'à soins"
Tel. :  02 96 67 61 92 - 06 07 81 15 07
4, place de l'Église
Horaires :
Lundi de 13 h à 18 h 30
Mardi de 9 h à 18 h 30
Mercredi  9 h à 12 h 30
Jeudi et vendredi de 9h à 18 h30 - Samedi de 9 h  à 13 h

LA MER BRODERIE - Brodeuse
Tel. : 06 26 62 90 66
Village de Kergan - St Caradec
Sur rendez-vous

CRÊPERIE "Chez Jean"
Tel. : 06 52 29 70 73 - 02 56 07 80 75
6, Place du Champ de Foire
Ouvert tous jours - midi et soir
Fermé le mardi toute la journée
et le mercredi midi.

LA CHOUETTE BOUTIQUE
Salon de thé - Cadeaux
Tel. : 06 04 43 72 60
1, place du Calvaire
Horaires :
Vendredi  et samedi 10 h à 12 h  -  14 h à 19 h 
Dimanche  et lundi 14 h  - 19 h.

LE MELTIN'
Bar  - Tabac - Tel. : 02 96 25 16 35
2, Place de l'Église
Horaires : Lundi, mardi, mercredi : 
8 h 00 – 1 3 h 45 / 16 h 00 –20 h 00
Vendredi : 8 h 00 – 13 h 45 / 16 h 00 
– 1 h 00
Samedi : 9 h 00 – 13 h 45 / 16 h 00 – 1 h 00
Dimanche : 9 h 00 – 13 h 45 / 17 h 00 – 1 h 00
Fermé le Jeudi

SARL ST-CARADEC Automobiles
Tel. : 02 96 25 00 61 - Fax : 02 96 25 06 95
8, rue Nationale
Horaires : Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi :
9 h 00 – 12 h 00 / 14 h 00 – 19 h 00
 samedi : 9 h 00 – 12 h 00

SERVAD - Épicerie - Presse - 
Dépôt de pain
Tel : 02 96 67 25 85
Place du Champ de Foire
Horaires : Mardi, mercredi, jeudi, vendredi :
8 h 45 - 12 h 30  / 15 h 30  - 19 h 00
Samedi : 9 h  - 12 h 30  / 15 h 30 - 18 h 00

CARADOC – JP A VOTRE SERVICE
Restaurant - Caviste
Tel. : 02 96 25 05 19
6, place de Verdun 
Fermé le lundi
Ouvert le soir à partir de 15 personnes 
sauf le dimanche soir
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Coup de projecteur sur nos commerces

Barb' à soins
Nouveau service chez notre coiff euse
Lucile Auff ret, outre les services de coiff ure tradi-
tionnelle pour hommes et femmes, accompagne 
depuis novembre 2021, les personnes sous traite-
ment médical. Un espace intime  a été aménagé 
afi n de guider au mieux les personnes désireuses 
dans le choix de perruques et prothèses capil-
laires.
A partir de ce mois d’avril, un espace dédié, an-
ciennement le salon de « Titane Audrain » a été 
créé. Appelé « Barb’à soins », il a été conçu pour 
vous mettre en confi ance, avec des espaces 
confortables dédiés à la convivialité et aux soins. 
Outre les prothèses capillaires, vous y trouverez 
de la lingerie spécialisée (en coton bio) et des 
cosmétiques oncologiques (utilisés dans le cadre 
d'un cancer pour améliorer l'état de la peau).
Lucile reçoit sur rendez-vous. : 06 07 81 15 07

Dans cette espace, deux autres services indépendants, pour améliorer votre bien être, vous seront proposés :
 En sophrologie, avec  Laurence Gonzales - 06 64 95 95 68 – sur rdv
 Assistance d’une socio-esthéticienne, afi n de soulager les eff ets secondaires des traitements médi-
caux. Elle sera fi nancée et gérée par la ligue C0ntre le Cancer du comité 22, pour le suivi de prise en charge en 
individuelle. Contact : 02 96 94 78 14.

En ce qui concerne le salon de coiff ure traditionnelle, et si, pour une coloration, vous voulez passer à une pra-
tique plus naturelle et plus douce, Lucile vous propose désormais une coloration 100% végétale.

Servad
Un nouveau service dans notre supérette Servad, il est désormais possible de retirer de l’argent comme avec 
un distributeur bancaire.

 Les Relais Crédit Agricole sont un réseau de partenaires qui off rent 
un  service bancaire dans des zones rurales où il n'y a pas d'agences  
bancaires. Le réseau des Relais CA off re la possibilité de retirer de 
l’argent, chez des commerçants aff iliés, dans des zones éloignées 
des agglomérations. C’est un  service de proximité  pour faciliter 
la vie des clients qui habitent dans des zones rurales dépourvues 
d’agences (réservé aux titulaires d'un compte CA). Les clients se 
rendent chez des commerçants partenaires Relais CA (supérette, 
boulanger, bureau de tabac…) pour eff ectuer des opérations ban-
caires. 
Des opérations bancaires en toute confi dentialité
Muni d’une carte bancaire, le client peut  retirer de  20 à 100 eu-
ros par jour, sans frais et en toute sécurité et confi dentialité. Il lui 
suff it de taper la somme sur le terminal de paiement comme toute 

transaction. Le commerçant lui remet les espèces et un ticket, il est de facto immédiatement crédité par la 
banque. Le client peut également eff ectuer des remises de chèques.
Un service gagnant-gagnant pour le client qui n’a plus besoin de faire des kilomètres pour retirer de l’argent et 
pour le commerçant qui dynamise son commerce et apporte de l’attractivité dans son village.
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Nos vœux aux parents et amis de l'école.
Au début de l’année, 
nous nous sommes 
adressés nos vœux .
Nous avons voulu 
les partager avec 
vous les parents 
mais aussi avec les 
amis de l'école.
Nous avons donc 
écrit un texte que 
nous vous avons 
adressé et puis nous 
avons également 
décidé d'envoyer 
une carte de vœux 
à Agnès et Marcel, à 
Karine et Florence, à M. le Maire, aux animateurs spor-
tifs, à père Jean Jacques, à nos camarades de l'école 
d'Hilvern, à nos anciens camarades partis en 6ème.

Galettes des rois
En classe, nous avons travaillé sur l'épiphanie. Chacun 
a pu évoquer ce qu'il savait sur ce moment de l'année.
Suite à ces échanges, nous avons découvert un texte 
documentaire nous expliquant le sens de cette fête .
Nous avons également compris pourquoi nous man-
geons la galette des rois en janvier.
Faisant suite à cette lecture, nous avons évoqué l'idée 
de fabriquer nos galettes des rois.
Un matin ,les ingrédients nous attendaient à l'école.
Il ne restait plus qu'à nous transformer en petits pâtis-
siers.
Nous nous sommes mis à l'œuvre et nous avons 
confectionné une galette à la frangipane et une ga-
lette à la pomme.
Nous avons enfourné nos galettes.
L'odeur de celles-ci a embaumé tout le bâtiment.

L'après-midi, nous nous sommes tous retrouvés dans 
la classe des maternelles et CP pour partager la ga-
lette.

Travaux en arts visuels à la bibliothèque
Vendredi 28 janvier, nous nous sommes rendus à la 
bibliothèque afi n de travailler pour une exposition qui 
aura lieu dans toutes les bibliothèques du réseau de 
Loudéac.
Le but de ce travail était de choisir des tableaux de 
peintres ou des œuvres d'artistes puis de les mettre en 
scène à notre façon de manière à être le plus proche 
du tableau de départ.
Pour notre classe,nous avions choisi "la Joconde", "le 
cri de Munch", "le penseur de Rodin" et "la traversée 
de Delaware".

La fête de la chandeleur
Début février, nous avons marqué la chandeleur.
Nous avons lu la recette et rassemblé tous les ingré-
dients.
Chacun a versé un ingrédient dans le saladier.
Les ingrédients se sont mélangés et une fois la pâte 
prête, chaque apprenti a fabriqué trois crêpes et 

École Sainte-Thérèse

Les Écoles
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même un peu plus.
Les enfants étaient 
ravis d'avoir parti-
cipé à cet atelier cui-
sine.
En fi n d'après-midi, 
place à la dégusta-
tion.
Nous nous sommes 
rendus dans la 
classe des mater-
nelles et cp et nous 
avons off ert des 
crêpes aux plus 
jeunes.
En retour, ils nous 
ont off ert des 
crêpes aussi.
Nous nous sommes régalés.

Le concours d’écriture
Au cours du mois de janvier, nous avons travaillé pour 
le concours d’écriture OUEST-FRANCE.
Le thème de ce 
concours était 
l’Histoire. . 
Nous avions donc 
pour mission de 
lire deux débuts 
d’histoires propo-
sées par un au-
teur. 
Nous avons , pour 
chaque groupe CE 
puis CM, choisi un 
début d’histoire 
sur lequel nous 
souhaitions tra-
vailler. Au début 
de notre travail, 
nous avons donné 
toutes nos idées puis nous avons utilisé celles-ci pour 
écrire notre histoire en respectant les contraintes du 
concours à savoir utiliser 3000 caractères, espaces 
compris. 
Notre travail s’est prolongé au mois de février et nous 
avons déposé nos créations auprès des organisateurs 
le 6 février.  Ces productions vont être soumises à 
un jury auteur, illustrateur et autres. Nous sommes 
contents de nos écrits. Nous attendons les résultats. 

Maternelle CP
Un moment de partage pour l’épiphanie
Jeudi 12 janvier, toute l’école s’est mise aux fourneaux.
Les enfants ont tous préparé de délicieuses galettes 
des rois.
Pour la classe Maternelle CP, les enfants se sont répar-
tis dans 2 équipes. Une équipe pour la galette à la fran-
gipane, une autre à la pomme. Nous avons profi té de 
ce moment pour apprendre tout le vocabulaire sur la 
cuisine et les galettes des rois.
L’après-midi, les GS ont décoré des couronnes des rois. 
Puis, toute l'école s'est réunie pour manger les galettes 
ensemble.

Carte de vœux 2023
Cette année, nous avons décidé de fabriquer des 
cartes de vœux. Les enfants ont souhaité les envoyer à 
quelqu’un qui compte pour eux et qu’ils ne voient pas 
tous les jours. Une fois nos cartes de vœux 2023 termi-
nées, les enfants de Maternelle-CP ont glissé leur carte 
dans leur enveloppe timbrée. Puis, nous sommes tous 
allés à pied à la poste de Saint-Caradec.
Chaque enfant a posté sa lettre dans la boîte aux 
lettres en faisant attention de bien la mettre dans la 
bonne fente. Les cartes sont bien arrivées à destina-
tion et certains enfants ont même eu une réponse. 
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Le 1er jour des vacances, une bonne partie des parents d'élèves ainsi que les enfants se sont retrouvés à l'école 
pour une matinée "travaux". Chacun a donné de son temps et de ses compétences pour que les enfants aient 
de bonnes conditions d'apprentissage. Nettoyage, petites réparations, désherbage... sous le soleil et dans la 
bonne humeur. 
La nouvelle année a bien débuté puisque près de 170 galettes des rois et brioches ont été vendues pour l'épi-
phanie ainsi que 220 repas du bœuf bourguignon qui ont été distribués le samedi 1er avril.
Nous préparons déjà activement la kermesse qui aura lieu le dimanche 18 juin.
À l'issue de la messe, un repas sera proposé à la salle des fêtes ou à emporter. Animations pour petits et grands 
tout l'après midi puis tirage de la tombola. 
Nous remercions tout ceux qui nous aident par leur participation à mener à bien nos actions pour le bonheur 
des enfants...

Les bénéfi ces de nos manifestations nous ont 
permis cette année, entre autres, de fi nancer à 
presque 50% la classe cirque qui a eu lieu en sep-
tembre, mais aussi de participer au fi nancement 
de la classe de mer pour toute l'école en mars à 
Santec. 

APEL Ecole Sainte-Thérèse

APE École d'Hilvern
C'est dimanche 12 mars que la vente de poulet 
basquaise a eu lieu à la salle des ajoncs d'or. Plus 
de 160 repas préparés, par le restaurant "O p'tit 
gueuleton" de Trévé, ont été distribués aux pa-
rents d'élèves et aux habitants des environs. 
Une buvette a été tenue sur place, créant ainsi 
un moment convivial permettant de l'échange 
entre les familles. 
l'APE remercie les personnes ayant contribué à 
cette réussite qui va permettre de fi nancer une 
partie de la classe découverte du mois d'avril.
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École d'Hilvern
Présentation de l’équipe enseignante
Cette année l’équipe enseignante 
a un peu changé. Sarah L’HER-
MITE qui enseignait à mi-temps 
en classe de maternelle l’an passé 
a toujours en charge la classe de 
maternelle mais à plein temps. Elle 
est toujours secondée par Isabelle 
DUAULT, ATSEM présente depuis 
plusieurs années. On compte 21 
élèves : 2 toutes petites sections, 
6 petites sections, 7 moyennes 
sections et 6 grandes sections. 
La classe de CP-CE1 est encadrée 
par Sarah MOUGET, également 
directrice de l’école, comme l’an-
née dernière. La classe compte 13 
élèves : 5 CP et 8 CE1. La classe de 
CE2-CM1-CM2 a accueilli une nou-
velle enseignante, Cécile JOBBE 
DUVAL, déjà présente à l’école l’an passé pour remplacer Sarah MOUGET lors de son congé maternité. La classe 
des grands est composée de 19 élèves :  6 CE2, 3 CM1 et 10 CM2.
Nous avons débuté l’année avec un effectif de 50 élèves. Depuis, il y a eu un départ en classe de CM1, une 
inscription en classe de CE2 et trois inscriptions en maternelle, une en moyenne section et deux en toute petite 
section. Actuellement, l’effectif est donc de 53 élèves.

Projets de l’année en cours
Plusieurs projets sont prévus cette année. Dans le 
cadre d’un projet annuel sur le thème des animaux, la 
classe de maternelle a participé à deux sorties sco-
laires. 

La première a eu lieu le mardi 18 octobre 2022 à la 
ferme pédagogique Terre happy farm située à Guer. 
Cette visite est entrée dans une période axée sur les 
animaux de la ferme. Les élèves ont donc pu soigner, 
panser et nourrir les animaux. 

La seconde sortie a eu lieu mardi 6 décembre, au bord 
de la rigole de l’Hilvern. À cette occasion, les enfants 
ont pu observer les arbres et les fruits qui en tombent 
ainsi que les oiseaux présents. Ils ont également 
effectué une jolie cueillette qui sera utilisée pour faire 
de l’art en classe.

Les enfants à la ferme pédagogique Terre- happy ferm Sortie au bord de la rigole d’Hilvern
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Spectacle de Noël

Après plusieurs années sans manifestation à cause du covid, nous avons pu à nouveau présenter un spectacle 
le soir des vacances de Noël en collaboration avec l’Association des Parents d’Élèves. Ce spectacle mêlait de la 
danse eff ectuée par la classe de maternelle, la lecture d’une histoire inventée et illustrée par la classe de CP-CE1 
et une chorale menée par l’ensemble des élèves autour du thème de l’hiver, entre chants populaires et chansons 
contemporaines. Ce fut l’occasion de réunir l’ensemble des élèves et leurs familles le temps d’une soirée convi-
viale. 

Classe de maternelle
Les élèves de la 
classe de mater-
nelle travaillent 
toute l’année sur 
le thème des ani-
maux. C’est pour-
quoi leur danse au 
spectacle de Noël 
était axée sur cette 
thématique. Pen-
dant les mois de 
janvier et février, 
ils ont travaillé sur 
les animaux de la 
banquise et à par-
tir de la rentrée de 
février, ils travailleront sur les animaux marins. Le ven-
dredi 10 février, la classe a assisté à un spectacle de ma-
rionnettes « Waouh » de la Compagnie Imaginaire au 
Palais des Congrès de Loudéac. Les enfants ont adoré. 

Classe de CP-CE1 
Pour faire suite au programme du mois de décembre, la 
classe de CP-CE1 a poursuivi ses séances de tennis avec 
Stéphane, intervenant de l’ACSE. C’est une superbe 
opportunité pour les élèves d’essayer des sports qui ne 
sont pas toujours accessibles avec le matériel scolaire. 
Les enfants ont bénéfi cié d’une dizaine de séances, ce 

qui leur a permis de réellement évoluer au fi l des se-
maines. Nous en gardons un très bon souvenir et nous 
referons sans hésitation un cycle de tennis !

Les élèves de CP-CE1 lors d’un cours de tennis

L’ensemble des élèves de l’école lors de la chorale de Noël

École d'Hilvern
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Classe de CE2-CM
Dans la classe des grands se tient un concours de lecture à voix haute dans le cadre du jeu-concours « Les Petits 
Champions de la lecture ». Chacun s’entraîne individuellement et montre ses progrès lors de séances riches en 
émotions et en échanges.
Comme pour la classe de CP-CE1, les élèves du CE2 au CM2 ont bénéficié de l’intervention de Michel JOUAN, inter-
venant de l’ACSE, pour découvrir l’ultimate, sport collectif dans lequel le ballon est remplacé par un frisbee. Ils 
bénéficieront d’un second cycle de sport encadré par Michel au mois de mai afin de se familiariser avec l’acros-
port ; de quoi apprendre la coopération et l’équilibre. 

Projets d’école
Le vendredi 16 décembre, les élèves du CP au CM2 ont assisté à une représentation de théâtre au Palais des 
Congrès de Loudéac intitulé « Peddy Bottom » par la Compagnie le paradoxe du singe savant. Adapté de la pièce 
de S. Thermerson, ce spectacle surréaliste, poétique et drôle a ensuite été le sujet d’un atelier philosophique en 
classe de CE2-CM1-CM2, autour des questions de liberté et d’identité. Les élèves ont beaucoup apprécié. 

Toutes les deux semaines, le ven-
dredi matin ou après-midi, les 
élèves se rendent à la bibliothèque 
municipale afi n d’emprunter des 
livres, d’écouter des histoires et 
d’eff ectuer des activités diverses. 
Récemment, Esther, l’anima-
trice, a proposé aux élèves d’élé-
mentaire de participer au «  Défi  
Musée  » de l’opération «  Arts en 
bib’ » du réseau des bibliothèques. 
Le but étant de reconstituer des 
tableaux avec du matériel à dispo-
sition. 

Depuis le 26 janvier 2023, les élèves 
de la Grande Section au CM2 ont commencé un cycle de natation à la piscine de Loudéac. Les séances se dé-
roulent en quatre groupes : deux avec les maîtres-nageurs sauveteurs et deux avec les enseignantes accompa-
gnées de parents agréés. L’objectif étant de proposer des séances adaptées au niveau de chacun afi n d’amélio-
rer leurs compétences à savoir nager et d’avancer à leur rythme pour découvrir l’eau ou se perfectionner dans 
les techniques de déplacements.

Le grand projet de l’année n’est autre que l’organisation de la classe découverte qui se déroulera au mois d’avril. 
Les trois classes de l’école partiront à la découverte du milieu marin à Douarnenez, accompagnées des ensei-
gnantes et de l’ATSEM de l’école, ainsi que de parents. Financé par l’Association des Parents d’Élèves de l’école, 
la commune de Saint-Caradec et la Région Bretagne, ce voyage sera l’occasion d’emmener les élèves de la Toute 
Petite Section au CM2 sur le sentier côtier autour du Tréboul, sur l’île Tristan face au port et sur les plages envi-
ronnantes, pour les sensibiliser à la protection de la faune et de la fl ore. Le vivre ensemble et la culture bretonne 
seront aussi un point important du programme, tout comme l’étude de l’énergie du vent pour les élèves les plus 
grands.  Nous tenions à remercier toutes les personnes qui se sont impliquées directement ou indirectement 
dans le fi nancement de ce beau projet.

Les élèves du CP au CM2 lors de la représentation théâtrale « Peddy Bottom » à Loudéac

École d'Hilvern
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Associations

Ce dimanche 19 mars fût une belle journée  
pour L'USC. 
En eff et en cette magnifi que après-midi printanière 
nos deux équipes accueillaient nos voisins de Saint- 
Bugan pour un derby haut en couleur. Même si notre 
B s'incline face à une belle équipe Bugannaise, nos 
joueurs n'ont pas démérité pour autant. A contrario 
notre équipe fanion a brillé en s'imposant 5/2. Pour 
être sincère cela fait quelques temps que nous atten-
dions une aussi belle victoire qui redonne du baume 
au cœur en nous permettant de remonter au classe-
ment et d'entrevoir  une meilleure fi n de saison. 
Après ce moment de joie 30 convives ( joueurs, diri-
geants et bénévoles) se sont retrouvés à la crêperie 
"chez Jean "pour un moment de convivialité  autour 
d'un excellent steak frites comme dans les années 
80/90 où ce repas d'après match était une institution. 
Cela a permis ainsi pour les plus anciens d'entre nous 
de se remémorer cette belle époque.

À Saint-Caradec, le foyer fait bouger la com-
mune.
En ce début d’année, le foyer des jeunes rassemble 
pour cette deuxième année consécutive ses adhé-
rents pour faire vivre la commune. 

Le Foyer Des Jeunes Caradocéen (FDJC), c’est quoi ? 
C’est une association regroupant les jeunes motivés 
du secteur, afi n de réaliser des événements mobili-
sant la ville entière comme la chasse aux œufs pour 
Pâques, un tournoi de futsal pour le Téléthon ou en-
core le repas annuel (avec plus de 500 cartes repas 
vendues). Le 13 janvier, il y a eu l’Assemblée Générale 
permettant de résumer l’année précédente et de pro-
poser les projets à venir. On a procédé au renouvelle-
ment du bureau, ainsi que l’intégration de nouveaux 
membres, permettant de réaliser des rencontres. 

Plusieurs dates sont à retenir pour cette année 2023 
Le 16 avril : chasse aux œufs a l’étang des Sources. 
Le 8 juillet à partir de 13 h 00 : Première édition de 
la journée bretonne « Karadeiz », cet événement se 
déroulera au terrain de foot. 

Tournois de palets et boules bretonnes, buvette,    res-
tauration et concert en fi n de journée.

Pour clôturer l'année en beauté, le traditionnel repas 
des jeunes se déroulera le samedi 16 septembre à la 
salle des étoiles. 
Les jeunes de Saint-Caradec sont motivés à dynamiser 
et créer des liens intergénérationnels sur la commune 
et comptent sur vos nombreuses participations.

Amicale bouliste
L’Amicale bouliste de Saint-Caradec a tenu son assem-
blée générale samedi, sous la présidence de Philippe 
Garnier. Le président a dressé le bilan moral de l'asso-
ciation, en relatant la diminution des adhérents et le 
manque de jeunesse au sein du groupe. Le club est en 
perte de vitesse, les boules attirent moins les jeunes et 
le club ne pratique pas la pétanque. Malgré ce constat, 
le club se porte bien avec ses 25 adhérents qui ont un 
plaisir de se retrouver les mercredis et samedis dans le 
boulodrome bien équipé. La cotisation a été fi xée à 15€, 
et les nouveaux adhérents sont les bienvenus.
La Fête de la boule aura lieu le 1er mai : avec au pro-
gramme, un concours interne et des grillades.
Une journée nettoyage (mauvaises herbes et feuilles 
mortes) sera organisée prochainement.

Le  président Philippe Garnier, avec le trésorier Daniel Ganne et le
 secrétaire Serge le Potier ainsi que les membres de l'association en

 présence Gwenaëlle Le Maintec, adjointe à la vie associative.

USC Foyer des jeunes
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CACSud 22

Projet Sonothèque

Le CAC Sud 22 est une association notamment 
engagée dans la préservation et la promotion 
du patrimoine culturel breton. En partenariat 
avec DASTUM, nous avons lancé un programme 
ambitieux de collectage de témoignages oraux 
en Centre Bretagne. Cette initiative nous a per-
mis de réunir une collection exceptionnelle 
de documents sonores qui témoignent de la 
richesse culturelle de notre région. Nous avons 
ainsi rassemblé des récits de vie, des chants, des 
contes et des témoignages de toutes sortes, re-
cueillis auprès de personnes de tous âges et de 
toutes origines. 

Cependant, la conservation de ces archives sonores représente un véritable défi . En eff et, ces documents 
sont enregistrés sur des supports très divers, comme des cassettes, des CDs ou des bandes magnétiques, 
qui ont tous des durées de conservation variables. Il est donc essentiel de numériser l'ensemble de ces docu-
ments pour garantir leur sauvegarde à long terme.
Notre projet de sonothèque vise donc à numériser et à sauvegarder cette collection unique de documents 
sonores. Nous allons ainsi transformer ces archives en un fonds documentaire numérique de grande qualité, 
accessible à tous les passionnés de culture bretonne et à tous les curieux du monde entier. Nous allons 
également entreprendre une phase d'inventaire et de référencement de ces archives pour permettre une 
recherche plus facile et plus précise. Mais notre ambition ne s’arrête pas là. 

Contact : contact@cacsud22.com / 02,96,28,93,53 /www.cacsud22.com

Nous souhaitons faire de cette sonothèque un véri-
table outil de promotion de l’histoire et de la culture 
bretonne. Nous allons ainsi l'ouvrir à un large public 
et encourager la création de projets culturels et 
artistiques à partir de ces archives. Nous propose-
rons aussi des formations et des ateliers pour initier 
le public à l'utilisation de ces documents, et encou-
rager la création de nouveaux contenus sonores 
qui viendront enrichir notre collection.

Enfi n, nous sommes convaincus que ce projet ne 
peut se réaliser sans le soutien et la participation 
de toute la communauté. C'est pourquoi nous lan-
çons un appel à tous les amoureux de la culture 
bretonne, les passionnés d'histoire locale, les cher-
cheurs, les artistes et les citoyens engagés. Rejoi-
gnez-nous dans cette aventure passionnante et 
aidez-nous à préserver et à promouvoir cette mé-
moire sonore unique en son genre !

cacsud22.com dastum.bzh
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Le hêtre pleureur de Cassel

Je me rappelle du premier jour, moi si petit, je me souviens.  Ces Casselois cherchant  l’endroit où me planter… 
Très ordonnés , remplis de vie, prenant leur pelle, faisant un nid , me posant droit. Se prosternant en me disant :  
« Longue vie à toi , dorénavant tu seras Roi ! ». Et puis depuis je mène ma vie, celle d’un pacha…Etant un peu 
bateau-pilote de cette commune, on me dorlote dans mon costume, sous le regard méticuleux que j’accapare 
du fond des yeux. Je suis heureux comme la lagune fixant la lune. Les années passent puis elles s’entassent. Je 
les ignore car chaque jour je me décore de leurs amours, que je perçois à contre-jour et me prélasse  dans ce 
trésor. Parlons un peu des amoureux qui s’embrassaient au clair de lune, sans se lasser, et puis partaient embar-
rasser par les badauds qui pataugeaient dans la rancune d’un lourd fardeau que je présume. Les quatre saisons     
que j’embellis me donnent raison, puis me grandit dans le rebond de tous ces gens  qui se désignent,même dans 
le froid  venant me voir pour m’admirer , et puis s’asseoir à mes cotés  pour discuter. Est-ce un signe ostenta-
toire ? Je les écoute dans le silence par goutte à goutte d’un au-revoir… J’ai de la chance 
le soir venu, dame de la nuit sort de son lit, tout en silence… Et là commence le festival 
de nos envies par les échanges de nos secrets, des plus banals. Aux moins discrets, 
les plus values sont à l’arrêt comme convenu …Le jour arrive, en perspective, 
en nous disant pudiquement : « Restez gentille ! Car c’est l’habit des senti-
ments qui vous aiguille sur ce 
cadran, pour toute une 
vie de bonne famille 
sans guet-apens. »

Théâtre l'Amuse d'Hivern. Les enfants de l'atelier 
théâtre présenteront  leur spectacle le vendredi 2 juin 
à la salle des Étoiles à 20 h. Amis,  familles, voisins, 
camarades de classe et tout le reste de la population  
sont invités à venir découvrir le travail mené depuis le 
mois de  septembre avec leur animatrice Amandine 
Gravier du CAC Sud 22. C'est  gratuit et il y aura un 
verre de l'amitié après la représentation. 

L'Amuse d'Hilvern St-Caradec Sports-Loisirs
Les séances de marche nordique 
vont  reprendre le jeudi 4 mai. 
Toutes les personnes intéressées 
par  l'activité sont invitées à venir la 
découvrir. Elle est encadrée par un  
éducateur de l'ACSE. Rendez-vous 
à 19 h au parking du plateau sportif. 
Renseignements 06 72 87 59 63.

Poésie de Louis
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 Calendrier des Fêtes

JANVIER  Dimanche 08  Accueil des nouveaux arrivants Municipalité
      Vœux de la Municipalité
   Jeudi 19  AG et galette des rois   Club Kerjoie

FÉVRIER  Vendredi 03  Tournoi de belote inter-clubs  Club Kerjoie
   Vendredi 17  Vente de pizzas   Foyer des jeunes
   Samedi 25  Raclette  - Salle des Étoiles  U.S.C

MARS   Samedi 05  Repas - Salle des Étoiles  Club Kerjoie
   Dimanche 12  Repas à emporter   École d'Hilvern
   Dimanche 19  Commémoration    FNACA 

AVRIL          Samedi 1er  Repas à emporter   École Sainte-Thérèse 
   Vendredi 14  Spectacle des enfants   École Sainte-Thérèse 
   Dimanche 16  Loto - Salle des Étoiles   Club Kerjoie
   Dimanche 16  Chasse à l'œuf  - Foyer des jeunes Foyer des jeunes
      
MAI  M Lundi 1er   Loto - Salle des Étoiles   Société de chasse
   Lundi 08  Commémoration Victoire 1945 Municipalité
   Vendredi 12  Concours de boules   Club Kerjoie
   Dimanche 14  Brocante - Cour de l'école  École d'Hilvern
   Vendredi 19 ou  26 Tournoi nocturne   USC 
    
JUIN   Vendredi 02  Représentation Théâtrale  École de théâtre
   Jeudi 08  Pique-nique    Club Kerjoie 
   Dimanche 18  Kermesse - Salle des Étoiles  École Sainte -Thérèse
   Jeudi 22  Grillades    Club Kerjoie
   

JUILLET  Samedi 1er  Kermesse - Cour de l'école  École d'Hilvern
   Dimanche 02  Pardon de Saint-Quidic  La Paroisse
   Jeudi 06  Sons de Bretagne et d'Ailleurs  Municipalité
   Samedi 08   Journée bretonne   Foyer des jeunes

AOÛT   Dimanche 06  Pardon de Saint Laurent  Amis de Saint Laurent
   Dimanche 13  Départ contre la montre  Ronde des vallées
   Dimanche 20  Repas à emporter  - Étang  Société de chasse
 
SEPTEMBRE   Dimanche 03  Pardon de Saint Marcel  La Paroisse
   Vendredi 15  Concours de boules   Club Kerjoie
   Samedi 16 - le matin Forum des associations  Municipalité
   Samedi 16 - en soirée Repas - Salle des Étoiles  Foyer des jeunes

   
OCTOBRE  Samedi 14  Repas CCAS - Salle des Étoiles   Municipalité
   Dimanche 15  Cyclo-cross -Pestuhan   Union cycliste de Plaudren 
   Mardi 31  Soirée Halloween - Salle des Étoiles  USC

NOVEMBRE  Samedi 11  Commémoration - Armistice 14/18 Municipalité-Associations
   Dimanche 12  Loto - Salle des Étoiles   École Sainte -Thérèse
   Samedi 25  Repas de Noël - Salle des Étoiles Club Kerjoie

DÉCEMBRE  Samedi 02  Téléthon    Municipalité
   Samedi 09 (à confi rmer) Sainte Barbe    Pompiers
   Samedi 09 (à confi rmer) Repas à emporter - Foyer  USC
   Jeudi 14  Noël des écoles   Municipalité   
   Vendredi 15  Spectacle  - Salle des Étoiles  École d'Hilvern
   Vendredi 22  Goûter École Sainte-Thérèse  École Sainte -Thérèse  
    



27

Historique
C'est en avril 1900 que commencèrent les travaux de terrassement de 
la gare, pas très loin du bourg.
Ce projet de ligne ferroviaire entre Carhaix, Loudéac et la Brohinière, 
fut déposée en 1890 par le Dinannais Yves Guyot, alors ministre des 
travaux publics. Initialement prévu au « col de Bel -Air », son tracé fut 
l'objet de vifs contestations du conseil municipal, finalement fut beau-
coup rapproché du bourg, sur la route d'hémonstoir à proximité de la 
nationale 164 bis.
Malgré quelques hostilités de la part de certain riverains, les travaux 
avancent et c'est en 1902 que le tronçon Rostrenen-Loudéac est achevé. Le premier train passe à Saint-Caradec 
le 1er juin 1902. La ligne n’atteindra finalement la Brohinière qu’en 1907.

Développement économique
Le train est le nouveau moyen de communication et devient l’outil in-
dispensable pour le transport des marchandises, pour tout le canton. 
Le commerce  se développe.
Saint-Caradec, notamment le quartier de la gare, va connaître un déve-
loppement  économique important.
Nombreux sont les commerces qui ont prospéré à cette période.  Le 
négoce en matériaux de construction et distributeur de boissons Jean-
Baptiste Marquer, possédait aussi une scierie. On y trouvait aussi la 
forge et le café de Jean Bessière, le café de Joseph Le Mauff, le café 
restaurant de Joséphine le Meur, le négociant en céréales et pommes de terre Jean Pessec de Calagan et bien 
sûr  l'entrepôt de produits du sol, semences de pomme de terre de Émile Latimier, maire de Saint-Caradec de 
1940 à 1944, et les entrepôts Maisonneuve avec l'engrais, céréales et pommes de terre et l'entrepôt coopéra-
tive tenue par François Bescond, F.F.I. Mort pour la France 4 août 1944 . Plus près du bourg, le boucher charcu-
tier Yves Michel avec son épouse Renée Cormeau qui tenait le café, la forge Le Couédic, sans oublier le garage, 
café hôtel restaurant "Au bord de l'Oust" de Marigot.

Le quartier était plein de vie
Le comité des fêtes organisait de nombreuses animations : Cross, cy-
clo-cross et la fameuse "Fouée de la Saint-Jean" ou Théophile Huby" 
ne manquait pas de fournir une moissonneuse batteuse qui fera off ice 
de combustible et brûlera une grande partie de la nuit ! Changement 
d'époque

Déclin 
La ligne Carhaix-Loudéac va fonctionner soixante-cinq ans. En 1954, il 
avait déjà été question de la supprimer, comme bien d’autres voies secondaires. C’est en 1967 que cette petite 
ligne du réseau breton, trop fortement concurrencée par les transports routiers, verra passer son dernier train.

Son avenir 
La gare et les bâtiments annexes sont propriété de la communauté de communes Loudéac Communauté Bre-
tagne centre. La gare comporte d'anciens logements,nécessitant une rénovation est un lieu à fort potentiel.
Aujourd'hui, dans le souci de revaloriser le quartier, la commune souhaite mener une réfl exion globale en concer-
tation avec les diff érentes parties prenantes afi n de défi nir le projet à développer dans le bâtiment de la gare et 
alentours. Habitation, tiers-lieu, crèche, restaurant ... tout reste à construire et imaginer.
Afi n d'assurer un projet global cohérent, nous sommes accompagnés par le Pôle ESS  Centre Bretagne (Écono-
mie Sociale et Solidaire).
Cet accompagnement vise à 
  Diagnostiquer les besoins, les enjeux et les objectifs
  Favoriser l'implication citoyenne
  Faire découvrir des initiatives inspirantes
  Faire émerger des idées, des propositions, des projets à mettre en oeuvre - 
   aider la collectivité à avoir un positionnement stratégique.
Pour suivre le projet : https://youtu.be/aB9T61EWulU

La Gare - Historique - Son avenir
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06 37 11 81 22

06 17 36 68 90


